
                       

 

 

 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 

am 12. Juni. 2022 bei Pleiner Werner, Tierpark Mautern  

Beginn: 10.00 Uhr 

P1) Begrüßung 

Der Obmann konnte zahlreiche Mitglieder und Gäste auf das herzlichste begrüßen. Insgesamt sind zur 

Versammlung 32 Personen angereist. Danke für die Unterstützung des SV. 

Ein besonderer Gruß an unser Ehrenmitglied, Heftberger Berta. 

Der neue RÖK BSPO für Geflügel, Grundner Stefan ist Mitglied des SV.  

Aus diversen Gründen haben sich auch diesmal wieder einige Mitglieder entschuldigt. Die derzeitigen Corona 

Auflagen sind leicht erfüllbar. Leider sind jetzt andere Ursachen für eine Teilnahme erschwerend hinzu- 

gekommen. 

Wir vom SV sind froh, dass sich Werner Pleiner bereit erklärt hat, diese Veranstaltung am Tierpark Mautern 

zu organisieren. Dafür im Namen des SV vielen herzlichen Dank. Durch die Besichtigung ist es auch für Gäste 

und Begleitpersonen ein interessantes Programm. Am Vatertag hatten im Tierpark die Väter und Opas freien 

Eintritt.  

P2) Totengedenken:  

Im abgelaufenen Vereinsjahr hatten wir leider zwei Todesfälle von Mitgliedern zu verzeichnen. 

Pink Otto, ein Sulmtaler Züchter aus Kärnten und Kresimir Safundzic mit Altsteirern aus Kroatien. 

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren. 

P3) Verlesen des Protokolls und Genehmigung 

Auf die Verlesung des Protokolls von der JHV 2021 konnte verzichtet werden, da dieses jedem Mitglied per 

Post  oder E-Mail  zugegangen ist, außerdem auf der Webseite aufgeschaltet ist. Ich würde mir wünschen, dass 

sich alle Mitglieder bei der WhatsApp-Gruppe des SV anmelden. (bei Hagmann Walter 0664 173 4006 

melden) Gegen das Protokoll gab es keine Einwände. Einstimmig angenommen. 

 

P4) Bericht der Kassierin und Mitgliederbewegung 

Unsere langjährige Kassierin  Berta Heftberger berichtete über einen positiven Kassenstand.  

Auf Grund der Corona Epidemie wurden 2021 zahlreiche Ausstellungen abgesagt. Leider auch die 

Bundesschau, somit auch keine Auszahlung des Unterstützungsbeitrag an die Aussteller. 

Auch die Ausgaben mit 441€ (LVB Beitrag Porto und Büromaterial) sehr überschaubar. Die Einnahmen 

bestehen derzeit nur aus den Mitgliedsbeiträgen. 

In Zukunft werden Mitglieder, die trotz mehrmaliger Erinnerungen zur Zahlung des MB 3 Jahre im Rückstand 

sind, vom SV abgemeldet.  

Derzeitiger Mitgliederstand; 2 Ehrenmitglieder, 71 aktive und 5 Jugendliche. 

Ende 2021 wurden 3 Mitglieder abgemeldet 

 im Laufe des Jahres 2021/22 sind  5 Züchter dem SV beigetreten. 

  Zurzeit sind noch einige mit der Bezahlung des Mitgliedsbeitrages im Rückstand.   

                

P5) Bericht der Kassenprüfer 

 

Die Zfrd. Blöchl Heinz und Obermüller Erich überprüften die Kasse, das Kassenbuch und sämtliche Belege. 

Sie stellten der Kassierin ein Lob aus und bedankten sich im Namen des SV für die vorbildliche Arbeit. 

 

P6) Entlastung des Kassiers und des gesamten Vorstandes   



                       

 

 

Der Sprecher der Kassenprüfer (Blöchl) stellte den Antrag auf Entlastung der Kassierin und des gesamten 

Vorstandes. Dieser wurde einstimmig angenommen. 

 

P7) Bericht des Obmanns 

a) Rückblick 2021: 

geschätzte Züchterfrauen und Zuchtfreunde, mein Bericht über 2021, 

dank unseres Freundes Daniel Öschlberger konnten wir (wie schon 2020) unsere JHV durchführen. 

Auch in der Saison 2021 hat Corona leider noch Ausstellungen zur Absage gezwungen. Jene Vereine bzw. 

Landesverbände, die ihre Ausstellungen auf einen früheren Zeitpunkt verlegt haben, hatten daran gut getan. Ab 

Mitte November war es dann mit Ausstellungen vorbei, aber nicht nur wegen Corona sondern die Vogelgrippe 

vermasselte das Ausstellen von Federvieh. 

Auf einigen Ausstellungen waren qualitativ hochwertige Steirerhühner gezeigt worden.  

Leider wurde uns die geplante Bundesschau Pandemie bedingt einen Tag vor der Tiereinlieferung von der 

Behörde abgesagt. Einige Mitglieder der damaligen Spartenleitung Geflügel haben die Bundesschau aus nicht 

nachvollziehbaren Gründen abgesagt. Dies war für die Geflügelzüchter ein Schock und nicht nachvollziehbar. 

Wir von den Tauben hätten die Sparte Geflügel mit betreut, Förderpreise waren schon bestellt.   

Wollen wir hoffen und ich bin „guter Dinge“, dass heuer wieder Ausstellungen abgehalten werden können. 

 

 b)Bericht des Obmannstvellv. 

Die Landes–Süd–Ost Schau findet vom 5.+ 6. November 2022 in Piber statt. 

 

c)Bericht über die Sulmtaler und Altsteirer von Dr. Becker 

 Rückläufige Beschickungszahlen auf Ausstellungen (was ist der Grund ?) 

 Förderungen für Altsteirer wildbraun und weiß 

 Auslegung der Musterbeschreibung auf leistungsbetontere Merkmale  

 

 P8) Bericht der Zuchtwarte 

 

a)Schaffner Josef:  

Sulmtaler und Zwerge 

 Durch die vielen Absagen der Ausstellungen gibt es auch als Zuchtwart recht wenig zu berichten. 

 Die Sulmtaler und Zwerge auf der Süd-Ost-Schau in Piber zeigten durchwegs recht ansprechende 

Rassemerkmale.   

b)Stroblmair Hermann:  

Altsteirer und Zwerge: 

Auch aus meiner Sicht, gibt es über die Saison 2021 wenig zu berichten, im Prinzip gelten weiter die gleichen 

Punkte wie 2021. Die Legeleistung für ein bewegliches Landhuhn sollte etwas höher sein. Auch das 

Standardgewicht der Eier nicht zu leicht (außer bei Junghennen) aber auch nicht zu schwer sein. 

Leider bei den Zwerg Altsteirern sehr geringe Züchter Anzahl.  

c)Bericht  SV Homepage: 

Walter Hagmann 

Auf der Homepage: www.steirerhuehner.at gibt es eine Mitgliederliste. Diese wird sehr gerne von 

Kaufinteressenten besucht. Darum wäre es gut, wenn jene, die die Datenschutzerklärung nicht unterschrieben 

haben (Daten sind ausgeblendet), die Datenschutzerklärung (siehe Homepage) unterschreiben und an den 

Obmann schicken (mailen) würden, damit wir eine vollständige Homepage haben.  

Außerdem kann jeder Züchter sich und seine Tiere auf einer ganzen Seite mit Text und Fotos kurz vorstellen. 

Bitte ein Mail an walter.hagmann@gmx.at 

Die Tierbörse wird auch ganz gerne genutzt. In letzter Zeit aber etwas weniger. 

Die Homepage hat Deutsche und Österreichische Besucher, sowie Amerikaner. 

Insgesamt wurde die Homepage bisher 131 356 mal aus 99 Ländern besucht. 

 

Auf Facebook hat unsere Gruppe bereits 971 Mitglieder. 

Die Whats-App-Gruppe des SV hat 45 Teilnehmer. Es kann jeder gerne mitmachen. 0664 173 4006. 

mailto:walter.hagmann@gmx.at


                       

 

 

Wer dabei sein will, soll sich bei ihm mit Name und Telefonnummer melden. 

d) Aufnahme neuer Mitglieder 2021/22 

Seit der letzten JHV haben sich 5 neue Züchter(in) angemeldet. Dies ist für den SV sehr positiv und senkt 

den Alters Durchschnitt. Mörtelbauer Maria, Rieser Lukas, Hechenblaikner Stefan, Hemmerich Alexander, 

Krazert Thomas. 

 

P9) Festlegung des Mitgliedsbeitrages für 2023 

  Der Mitgliedsbeitrag für 2023  kann wegen des guten Kassenstandes mit 15 Euro gleich bleiben. 

    Einstimmig dafür. 

P10) Behandlung eingebrachter Anträge 

Obmann Heftberger stellt einen mündlichen Antrag. Durch die Absage der B-Schau 2021 sollten die     

Mitglieder bei der nächsten HSS finanziell unterstützt werden. 

Bei der Abstimmung über die Beteiligung auf der OÖ Landesschau mit HSS ergab eine eindeutige Mehrheit. 

 Die Aussteller bei der OÖ Landesschau 2022 auf der HSS, sollten vom SV finanziell unterstützt werden. 

Man einigt sich, jeder Aussteller des SV ST 10 erhält 25€ Förderung pro Kollektion. Vorschlag einstimmig 

angenommen. Die Auszahlung des Förderbeitrages erfolgt anlässlich der JHV 2023. 

Für eine Beteiligung mit einer Präsentation unserer schönen Steirerhühner anlässlich dieser OÖ L- Schau 

stimmt man sich zu einem späteren Zeitpunkt wegen der Beschickung ab. 

Bei der Geflügelpreisrichter Schulung in Grein wurden die unterschiedlichen Färbungen der Handschwingen 

bei Sulmtalern und deren Zwergen angesprochen. 

ZW Schaffner und Heftberger erstellten daraufhin eine Standard Text Anpassung bezüglich dem 

Handschwingen Außenrand für beide Rassen und den zurzeit anerkannten Farbenschlägen an den BZA des 

BDRG. 

Gold-weizenfarbig: „Handschwingen mattschwarz mit braunem Außenrand“  

Blau-weizenfarbig: „Handschwingen blau mit braunem Außenrand“  

Silber-weizenfarbig: „Handschwingen mattschwarz mit hell strohgelbem Außenrand“  

Blau-silberweizenfarbig: „Handschwingen blau mit hell strohgelbem Außenrand“ 

Die beantragte Aufnahme von „zu großer Schopf“ unter grobe Fehler wird  

befürwortet. 

    

P11) HSS 2022 

 

 Präsentation der Steirerhühner im Eingangsbereich B-Schau mit Volieren. 

Für die Präsentation unserer schönen Rassen haben sich mehrere Zuchtfreunde bereit erklärt, Tiere in Volieren 

auszustellen. Pro Rasse ein Stamm mit 1,2 Tieren. Wird intern noch abgesprochen wer Tiere zu Verfügung 

stellt. 

Den Veranstaltern Internationaler Großschauen werden aber sehr hohe Vorschriften auferlegt, dass eine 

reibungslose Abwicklung sehr erschwert wird. Im Falle einer wieder aufflammenden Infektion von Corona 

oder Vogelgrippe, kann man die Ausstellung auch zu einem späteren Zeitpunkt noch absagen. 

Die Veterinär Bestimmungen für Ausländische Aussteller werden mit den Ausstellungsbestimmungen bekannt 

gegeben. Die EU plant ja ein totales Transportverbot von lebenden Tieren. Das würde auch alle internationalen 

Kleintierausstellungen betreffen. EU Verordnungen 429 und 688. 

Diese Verordnungen untersagen einen Tierverkauf an ausländische Käufer und fordern ein Traces Zeugnis. 

Das heißt, alle Kleintierzüchter müssen bei der zuständigen BH registriert sein, damit ein Amtstierärztliches 

Zeugnis ausgestellt werden kann. ( nur online von BH Inland zur zuständigen BH Ausland )       

 

P12) HSS Preisrichter Vorschläge HSS 

 Als Preisrichter für Sulmtaler und Zwerge wurde Grundner Stefan 

 und für Altsteirer und Zwerg Altsteirer Gustl Heftberger vorgeschlagen. 

 Dies wird dem AL der Sparte Geflügel, Gruber Andi mitgeteilt. 

 Es wird versucht, von der AL einen Ehrenpreis für den SV zu erhalten. 

  

P13)  Eventuelle S-Schau Zeltweg 



                       

 

 

 Der Verein ST 50 Zeltweg veranstaltet vom 1.+2. Oktober 2022 die Murtalschau. 

Zu dieser Ausstellung hat der Obmann des Vereins den SV zur Beteiligung eingeladen. Mitglieder die sich 

daran beteiligen möchten, können dies gerne tun.  

An dieser Schau kann sich jedes Mitglied des SV beteiligen, wird als Werbeschau  mit den SV Flyern 

unterstützt. Schaffner Sepp gilt als Ansprechpartner.  

P14)  Preisrichter Vorschlag Zeltweg bei S-Schau, kein Vorschlag 

 

P15) JHV und Züchterplausch 2023 

 Für die Ausrichtung unserer Versammlung, Züchterplausch und Tierbesprechung wird um Vorschläge ersucht. 

Wann, Vorschlag: 16.+17. Juni ; Wo- in Oberwart (Koller Helfried hat dies bereits mit Tuider Arnold 

abgesprochen. Hotel für Übernachtung und JHV wird im Frühjahr bekannt gegeben. 

P16) 30. Europaschau 2022. 

Wie bereits bekannt, hat die Polnische Ausstellungsleitung die in Kielce geplante EE Schau 2022 leider aus  

verschiedenen Gründen abgesagt. EU Verordnungen, geringe Meldezahl, Ukraine Krieg. 

P 17)Wünsche und Anregungen 

Obermüller Erich macht den Vorschlag, dass der SV für die Damen und Junggesellen den Eintritt zum 

Tierpark übernehmen soll. Die Versammlungsteilnehmer haben den Vorschlag einstimmig angenommen.  

 Markante Geburtstage: 

 80zig; Maier Ernst 

 70zig; Schachinger Maria, Heftberger August 

 60zig; Hartberger Dennise, Schaffner Josef, Scherer Karl 

 50zig; Daubenbüchel Christian, Schmidt Claudia, Riel Annemarie, Muttenthaler Andreas 

  

P18) Schlusswort    

Der Obmann bedankte sich für die Teilnahme und der regen Mitarbeit, wünschte allen eine gute Heimfahrt  

und eine virenfreie Zeit und schloss die Sitzung um 12.00 Uhr.   

Nach dem Mittagessen erfolgte der Rundgang im Tierpark Mautern unter der Führung von Pleiner Werner, 

Mitarbeiter des Tierparks. Werner im Namen des SV ein herzlicher Dank. 

P19) Foto Ries Franz 

 Wie schon Tradition stellte Franz die Tagungsteilnehmer für ein Gruppenfoto passend zusammen. 

Danke Franz. Dies sind bleibende Erinnerungen. 

 

Schriftführer: Hagmann Walter         Obmann: Gustl Heftberger 

 

 



                       

 

 

 
 

 

 
Jahreshauptversammlung 2022 des „Sonderverein`s der Steirerhuhnzüchter Österreichs, ST10“ am 
So 12.Juni2022 bei Zfr. Werner Pleiner in 8774 Mautern, Stmk 
Die Versammlungsteilnehmer und ihre mitgereisten PartnerInnen stellten sich am Sonntagmittag vor dem 
Gasthaus Maier,  
Hauptstr. 2, zu 8774 Mautern zu einem Gruppenfoto auf:  
vorne, am Pflug, von links: Wolfgang Koch, Knittelfeld; August Heftberger, Grolzham, SV-Vorsitzender; 
Franz Ries, Hebertsf.; 
1.Reihe von links: Frau und Martin Strohhofer, Velden; Julius Kaiser, Rechnitz; Gertrude Meier, Zeltweg; 
Berta Heftberger, Grolzham; Hermann Stroblmair, Gallneukirchen; Walter Hagmann, Oberteufenbach; 
Helfried Koller, Großpetersdorf; Gabi und Heinz Blöchl, Summerau; Werner Pleiner, Mautern, Ausrichter;  
2.Reihe von links: Stefan Leitner, Schenkenfelden; dahinter Ernst Meier, Zeltweg; Alexander Hemmerich, 
Kobersdorf; dahinter  
Denise Hartberger, Dreistetten; Walter Hatwanger, Rechnitz; Marlene Zehner, Tamsweg; Maria 
Schachinger, Schalchham; Frau und Toni Eberl, Raubling; Sepp Schaffner, Wundschuh;  
obere Reihe von links: 
Karl Zehner, Tamsweg; Lucas Rieser, Bruck/Mur; Stefan Grudner Georgen an der Stiefnig; Erich 
Obermüller, Sonnberg; Karl Schachinger, Mörschwang; Maria Mörtlbauer, Niederreutern; Ida Stodola, 
Wundschuh; Stefan Penco, Geinberg;  
Foto: Franz Ries, DE 84332 Hebertsfelden 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://s.uicdn.com/ooe/viewer/2.0.64/viewer/web/viewer.html?file=from-parent-iframe&locale=de-DE&parent=https://ooviewer.gmx.net#page=1
https://s.uicdn.com/ooe/viewer/2.0.64/viewer/web/viewer.html?file=from-parent-iframe&locale=de-DE&parent=https://ooviewer.gmx.net#page=1


                       

 

 

 

 
                                                                          


